

Conf

DIPUTADO PASCUAL SIGALA PAEZ  
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO  
DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO  
PRESENTE.-



Los que suscriben MARCO ANTONIO RODRIGUEZ MEDINA y MARCOS RANGEL MORA ciudadanos del Estado de Michoacán de Ocampo, y en ejercicio de la facultad que nos confieren los artículos 36 fracción V, Artículo 37 y 44 Fracción I de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo que a la letra dicen:

"ARTICULO 36.- EL DERECHO DE INICIAR LEYES CORRESPONDE:

I. A LOS CIUDADANOS MICHOACANOS, DE CONFORMIDAD CON LOS PROCEDIMIENTOS Y FORMALIDADES QUE ESTABLEZCA LA LEY DE LA MATERIA. NO PODRÁN SER OBJETO DE INICIATIVA POPULAR LA MATERIA TRIBUTARIA O FISCAL, DE EGRESOS Y LA REGULACIÓN INTERNA DE LOS ÓRGANOS DEL ESTADO.

ARTÍCULO 37.- LAS INICIATIVAS DE LEY O DECRETO SE SUJETARAN A LOS SIGUIENTES TRÁMITES:

I. EL DICTAMEN DE COMISION SERA LEIDO UNA O DOS VECES EN LOS TERMINOS QUE PREVenga EL REGLAMENTO DE DEBATES;

II. LA DISCUSION DEL DICTAMEN SE HARA EL DIA QUE SEÑALE EL PRESIDENTE DEL CONGRESO, Y AGOTADA AQUELLA, SE HARA LA DECLARACION DE QUE HAY LUGAR A VOTAR;

III. LA APROBACION DEBERA HACERSE POR MAYORIA ABSOLUTA DEL NUMERO DE DIPUTADOS PRESENTES, O POR LAS DOS TERCERAS PARTES CUANDO ASI LO EXIJA ESTA CONSTITUCION;

IV.- APROBADO UN PROYECTO, SE REMITIRA AL EJECUTIVO, QUIEN, SI NO TUVIERE OBSERVACIONES QUE HACER, LO PUBLICARA INMEDIATAMENTE;

Marco Rodriguez



V. SE CONSIDERARA APROBADO POR EL PODER EJECUTIVO TODO PROYECTO NO DEVUELTO CON OBSERVACIONES DENTRO DE LOS SIGUIENTES DIEZ DIAS HABLES;

VI. EL PROYECTO DE LEY O DECRETO, DESECHADO EN TODO O EN PARTE POR EL EJECUTIVO, SERA DEVUELTO, CON SUS OBSERVACIONES AL CONGRESO Y DEBERA SER DISCUTIDO NUEVAMENTE POR ESTE, PUDIENDO EL EJECUTIVO MANDAR SU ORADOR, PARA LO CUAL SE LE DARA AVISO PREVIO, Y

VII. SI EL PROYECTO FUESE CONFIRMADO POR LAS DOS TERCERAS PARTES DEL NUMERO TOTAL DE LOS DIPUTADOS PRESENTES, VOLVERA AL EJECUTIVO PARA SU PROMULGACION.

TODA INICIATIVA O PROYECTO DE LEY QUE FUERE DESECHADO POR EL CONGRESO NO PODRA PRESENTARSE OTRA VEZ EN EL MISMO AÑO LEGISLATIVO.”;

ARTÍCULO 44.- SON FACULTADES DEL CONGRESO:

I. LEGISLAR SOBRE TODOS LOS RAMOS DE LA ADMINISTRACION QUE SEAN DE LA COMPETENCIA DEL ESTADO Y REFORMAR, ABROGAR Y DEROGAR LAS LEYES Y DECRETOS QUE SE EXPIDIEREN, ASI COMO PARTICIPAR EN LAS REFORMAS DE ESTA CONSTITUCION, OBSERVANDO PARA EL CASO LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS;”;

Así como los artículos, 234 y 235 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo que a la letra dicen:

“ARTÍCULO 234. ES INICIATIVA DE LEY O DE DECRETO EL ACTO MEDIANTE EL CUAL SE PROPONE CREAR, ADICIONAR, MODIFICAR,DEROGAR O ABROGAR UN ORDENAMIENTO JURÍDICO.”;

“ARTÍCULO 235. LAS INICIATIVAS DE LEY O DE DECRETO DEBEN SER DIRIGIDAS AL PRESIDENTE DEL CONGRESO, CON FUNDAMENTO CONSTITUCIONAL Y LEGAL, TENER UNA EXPOSICIÓN DE MOTIVOS Y LA PROPUESTA DEL ARTICULADO RESPECTIVO. LA EXPOSICIÓN DE MOTIVOS DE LAS INICIATIVAS, DEBERÁN SER PRESENTADAS ANTE EL PLENO POR UN DIPUTADO PONENTE. EN EL CASO DE



Marcos Rodriguez

INICIATIVAS CON CARÁCTER DE DICTAMEN, PODRÁN SER LEÍDAS INDISTINTAMENTE POR UN MIEMBRO DE LA COMISIÓN O UN SECRETARIO DE LA MESA. LAS QUE NO PROVENGAN DE UN MIEMBRO DE LA LEGISLATURA, SERÁN LEÍDAS POR UN SECRETARIO DE LA MESA. TRATÁNDOSE DE INICIATIVAS, EL ARTICULADO DE LEY O DE DECRETO PROPUESTO, SE REMITIRÁ SIN LECTURA PARA SU ESTUDIO, ANÁLISIS Y DICTAMEN A COMISIÓN.”;

de Agu.

Presento al Pleno de esta Legislatura Iniciativa de Decreto por el que se REFORMAN los artículos 20 y 21 de la Constitución Política del Estado de Michoacán, así como se REFORMA el artículo 18 del Código Electoral del Estado de Michoacán; de acuerdo con la siguiente EXPOSICIÓN DE MOTIVOS:

F. O. ———

Desde sus antecedentes más remotos, los congresos, asambleas o parlamentos, han constituido la representación de una comunidad en su totalidad o de ciertos sectores de esta.

Así, desde los albores de la humanidad, cuando los pueblos de cazadores y recolectores, sintieron la necesidad de basar su vida comunitaria en una organización social, instituyeron figuras como jefes o concejos de ancianos.

Más tarde, los antiguos atenienses constituyeron las primeras instituciones representativas, creando la asamblea que reunía a todos los ciudadanos libres y el consejo conformado por 500 personas elegidas por sorteo. Así mismo, en la antigua monarquía romana, se creó el senado, conformado por 30 patricios, que representaban a cada una de las gens. Evidentemente, dentro de las diversas formas de organización y gobierno que las sociedades han instaurado a lo largo de la historia, todos los concejos y asambleas populares, han servido esencialmente para equilibrar el ejercicio del poder y encarnar la voluntad y representación de la comunidad en la toma de decisiones.

Al paso de los años y derivado de múltiples fenómenos sociales que modificaron nuestra estructura colectiva, han resultado sectores poblacionales que requieren de especial consideración para que les sean garantizados plenamente sus derechos políticos electorales, tales

Marta Rodríguez

como votar y ser votados, incluyendo este ultimo la representación al seno de los congresos y asambleas legislativas, a fin de que puedan ser escuchados y considerados en la toma de decisiones colectivas.

Es sin duda alguna el sector migrante, uno de los más importantes en nuestro país, debido a la cantidad de individuos que lo integran y la aportación que realizan a la economía nacional, entre otros. En ese tenor, ciudadanos mexicanos que por causas ajenas a su voluntad, en la mayoría de los casos, se encontraban fuera del País, buscaban el reconocimiento de su existencia como parte de la sociedad mexicana, aun sin vivir en territorio nacional; ante esas legítimas y anheladas demandas, en junio de 2005 el Congreso de la Unión aprobó la reforma que permitió por primera vez que los mexicanos residentes en el extranjero, pudieran ejercer su derecho al voto para la elección del Presidente de la República en julio de 2006.

Por su parte, Michoacán se convirtió en pionero en el otorgamiento del derecho a los emigrantes a elegir a gobernador del estado, así, el 11 de febrero de 2007, se publicó en el Periódico Oficial del Gobierno Constitucional del Estado, la reforma por la cual se adicionaba el Libro Noveno al Código Electoral del Estado, concediéndose a los ciudadanos michoacanos que residen en otros países, el derecho a elegir al titular del Poder Ejecutivo del Estado.

El reconocimiento del derecho a los mexicanos a elegir al presidente de la república y adicionalmente a los michoacanos a elegir al gobernador del estado, representa un significativo avance en el abatimiento a la distinción de categorías de ciudadanos en el aseguramiento de sus derechos político electorales. No obstante lo anterior, la deuda con nuestros connacionales, que en la mayoría de los casos, abandonan su lugar de origen buscando en otros países las condiciones de vida que el nuestro no puede brindarles, aun es mucha.

El legislar a favor del reconocimiento pleno del sufragio pasivo de los michoacanos residentes en el extranjero, no matiza solo connotaciones de tipo moral; si no de obligación legal y justicia.



Marcos Rodríguez

Es innegable que los derechos político electorales del ciudadano, dentro de los cuales se encuentra el derecho a ser votado, se encuentran contenidos dentro de los llamados derechos humanos, así lo consagran diversos instrumentos internacionales en la materia adoptados por el Estado Mexicano; así mismo ha sido criterio confirmado por los Tribunales Constitucionales de nuestro País.

Así pues, los derechos humanos, no surgieron a iniciativa de una persona o un grupo de personas, ni nacidos como producto de reflexiones de un gobierno. Son auténticas vivencias de los pueblos, las cuales se arrancaron materialmente al soberano para lograr el pleno reconocimiento de libertades que son inherentes a la persona por el simple hecho de serlo.

En términos generales podemos entender a los derechos humanos, como el conjunto de prerrogativas inherentes a la persona, cuya realización efectiva resulta indispensable para el desarrollo integral del individuo, los cuales deben ser reconocidos y garantizados por el estado. En ese sentido y, con la finalidad de reconocer y garantizar constitucionalmente los derechos humanos en México, el 10 de junio de 2011, fue publicada en el Diario Oficial de la Federación una reforma, mediante la cual el Constituyente Permanente modifica la denominación al Capítulo I, Título Primero de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para llamarlo ahora "De los derechos humanos y sus garantías".

En dicha reforma se precisa que las normas relativas a los derechos humanos se interpretarán de conformidad con la Constitución y con los tratados internacionales de la materia favoreciendo en todo tiempo a las personas la protección más amplia. A fin de exponer un escenario más claro y preciso, me permito transcribir ciertos ordenamientos de distintos cuerpos normativos internacionales, relativos a los derechos humanos, en relación con los derechos político-electorales y, los cuales México ha suscrito:

**DECLARACIÓN UNIVERSAL DE LOS DERECHOS HUMANOS.**



Marco Rodríguez

LA ASAMBLEA GENERAL PROCLAMA LA PRESENTE

DECLARACIÓN UNIVERSAL DE DERECHOS HUMANOS COMO IDEAL COMÚN POR EL QUE TODOS LOS PUEBLOS Y NACIONES DEBEN ESFORZARSE, A FIN DE QUE TANTO LOS INDIVIDUOS COMO LAS INSTITUCIONES, INSPIRÁNDOSE CONSTANTEMENTE EN ELLA, PROMUEVAN, MEDIANTE LA ENSEÑANZA Y LA EDUCACIÓN, EL RESPETO A ESTOS DERECHOS Y LIBERTADES, Y ASEGUREN, POR MEDIDAS PROGRESIVAS DE CARÁCTER NACIONAL E INTERNACIONAL, SU RECONOCIMIENTO Y APLICACIÓN UNIVERSALES Y EFECTIVOS, TANTO ENTRE LOS PUEBLOS DE LOS ESTADOS MIEMBROS COMO ENTRE LOS DE LOS TERRITORIOS COLOCADOS BAJO SU JURISDICCIÓN.

ARTÍCULO 1

TODOS LOS SERES HUMANOS NACEN LIBRES E IGUALES EN DIGNIDAD Y DERECHOS Y, DOTADOS COMO ESTÁN DE RAZÓN Y CONCIENCIA, DEBEN COMPORTARSE FRATERNALMENTE LOS UNOS CON LOS OTROS.

ARTÍCULO 2

I.- TODA PERSONA TIENE TODOS LOS DERECHOS Y LIBERTADES PROCLAMADOS EN ESTA DECLARACIÓN, SIN DISTINCIÓN ALGUNA DE RAZA, COLOR, SEXO, IDIOMA, RELIGIÓN, OPINIÓN POLÍTICA O DE CUALQUIER OTRA ÍNDOLE, ORIGEN NACIONAL O SOCIAL, POSICIÓN ECONÓMICA, NACIMIENTO O CUALQUIER OTRA CONDICIÓN.

II.- ADEMÁS, NO SE HARÁ DISTINCIÓN ALGUNA FUNDADA EN LA CONDICIÓN POLÍTICA, JURÍDICA O INTERNACIONAL DEL PAÍS O TERRITORIO DE CUYA JURISDICCIÓN DEPENDA UNA PERSONA, TANTO SI SE TRATA DE UN PAÍS INDEPENDIENTE, COMO DE UN TERRITORIO BAJO ADMINISTRACIÓN FIDUCIARIA, NO AUTÓNOMA O SOMETIDA A CUALQUIER OTRA LIMITACIÓN DE SOBERANÍA.



Marcos Rodríguez

ARTÍCULO 6

TODO SER HUMANO TIENE DERECHO, EN TODAS PARTES, AL RECONOCIMIENTO DE SU PERSONALIDAD JURÍDICA.

ARTÍCULO 7

TODOS SON IGUALES ANTE LA LEY Y TIENEN, SIN DISTINCIÓN, DERECHO A IGUAL PROTECCIÓN DE LA LEY. TODOS TIENEN DERECHO A IGUAL PROTECCIÓN CONTRA TODA DISCRIMINACIÓN QUE INFRINJA ESTA DECLARACIÓN Y CONTRA TODA PROVOCACIÓN A TAL DISCRIMINACIÓN.

ARTÍCULO 21

I.- TODA PERSONA TIENE DERECHO A PARTICIPAR EN EL GOBIERNO DE SU PAÍS, DIRECTAMENTE O POR MEDIO DE REPRESENTANTES LIBREMENTE ESCOGIDOS.

II.- TODA PERSONA TIENE EL DERECHO DE ACCESO, EN CONDICIONES DE IGUALDAD, A LAS FUNCIONES PÚBLICAS DE SU PAÍS.

III.- LA VOLUNTAD DEL PUEBLO ES LA BASE DE LA AUTORIDAD DEL PODER PÚBLICO; ESTA VOLUNTAD SE EXPRESARÁ MEDIANTE ELECCIONES AUTÉNTICAS QUE HABRÁN DE CELEBRARSE PERIÓDICAMENTE, POR SUFRAGIO UNIVERSAL E IGUAL, Y POR VOTO SECRETO U OTRO PROCEDIMIENTO EQUIVALENTE QUE GARANTICE LA LIBERTAD DEL VOTO.

ARTÍCULO 28

TODA PERSONA TIENE DERECHO A QUE SE ESTABLEZCA UN ORDEN SOCIAL E INTERNACIONAL EN EL QUE LOS DERECHOS Y LIBERTADES PROCLAMADOS EN ESTA DECLARACIÓN SE HAGAN PLENAMENTE EFECTIVOS.

CONVENCIÓN AMERICANA SOBRE DERECHOS HUMANOS.



Maria Rodriguez

**ARTÍCULO 23.-DERECHOS POLÍTICOS.**

**1. TODOS LOS CIUDADANOS DEBEN GOZAR DE LOS SIGUIENTES DERECHOS Y OPORTUNIDADES:**

**A. DE PARTICIPAR EN LA DIRECCIÓN DE LOS ASUNTOS PÚBLICOS, DIRECTAMENTE O POR MEDIO DE REPRESENTANTES LIBREMENTE ELEGIDOS;**

**B. DE VOTAR Y SER ELEGIDOS EN ELECCIONES PERIÓDICAS AUTÉNTICAS, REALIZADAS POR SUFRAGIO UNIVERSAL E IGUAL Y POR VOTO SECRETO QUE GARANTICE LA LIBRE EXPRESIÓN DE LA VOLUNTAD DE LOS ELECTORES; Y**

**C. DE TENER ACCESO, EN CONDICIONES GENERALES DE IGUALDAD, A LAS FUNCIONES PÚBLICAS DE SU PAÍS.**

La iniciativa de reforma que se presenta, tiene como objeto principal, garantizar la plena vigencia de los derechos político-electorales de los ciudadanos michoacanos residentes en el extranjero, mediante la creación de 4 distritos electorales reservados exclusivamente para michoacanos que radican en los Estados Unidos de América, asegurando así, la efectiva representación del sector migrante al seno del Congreso del Estado de Michoacán.

La propuesta de que los distritos electorales de nueva creación, sean reservados exclusivamente a ciudadanos michoacanos residentes en Estados Unidos de América, responde al porcentaje que este sector migratorio representa frente al total de migrantes michoacanos, pues del total de michoacanos que residen en otros países, los que lo hacen en el vecino país del norte, representan más del 81%.

En ese sentido es de gran importancia destacar, que uno más de los puntos torales de la presente iniciativa, lo constituye, el garantizar la plena representación del sector migrante al interior del órgano legislativo Estatal, teniendo como base el número total de población



Martín Rodríguez

que ese sector representa, es decir, que la población migrante michoacana se encuentre representada en su justa dimensión.

Ahora bien, en lo referente al número exacto de migrantes michoacanos radicados en USA, no existe actualmente una estadística exacta al respecto, en razón de ser un fenómeno vivo que está en una dinámica permanente de cambio. No obstante lo anterior, existen instituciones dedicadas al análisis y estudio del comportamiento migratorio en Estados Unidos; tal es el caso de la organización Estadounidense Pew Hispanic Center, la cual realiza investigaciones no partidistas, en la búsqueda de mejorar el entendimiento de la población hispana en los Estados Unidos.

Según datos de dicha organización, existen en ese País, alrededor de 50.7 millones de hispanos, de los cuales el 64.88% de ellos son de origen mexicano, es decir, (+/-) 32 millones de connacionales. Así mismo, el Consejo Estatal de Población, estima que alrededor del 10% de estos migrantes mexicanos, son de origen michoacano, lo que correspondería a un total de 3 millones 291 mil 600 de connacionales de nuestra entidad; concentrándose principalmente en los estados de California, Texas e Illinois. Como es de apreciarse, el número de michoacanos que habitan en aquel país, es en demasía considerable, pues representan más del 75% de la población total que en 2010 habitaba en Michoacán, derivado de ello, la imperiosa necesidad de legislar por el pleno ejercicio de representatividad en la toma de decisiones de interés común para nuestro Estado.

Ahora bien, para fines de representación electoral y, de conformidad con el artículo 152, fracción XXXVII del Código Electoral del Estado de Michoacán, el Estado será dividido territorialmente de acuerdo a los resultados del último censo general de población. En ese entendido y, de acuerdo a los datos arrojados por el censo de población y vivienda realizado en 2010, por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía; Michoacán contaba en ese año con 4, 351,037 habitantes; los cuales, divididos entre los 24 distritos electorales en se encuentra fraccionado nuestro estado, nos arrojan una representación de 181,293 michoacanos por cada uno de dichos distritos.



Marcos Rodríguez

Las cifras son claras y contundentes, si tuviéramos que distribuir a los michoacanos residentes en Estados Unidos de América, atendiendo al factor de representación electoral, serían más de 18 distritos electorales que dicha comunidad migrante conformarían.

Aunado a los elementos expuestos en las páginas precedentes, existe también un factor de tipo económico que resulta de trascendental importancia en la iniciativa que se presenta. Lo anterior se acredita con los datos arrojados por el Banco de México, de que en el año 2016 se recibieron en Michoacán 2,748 millones de dólares por concepto de remesas, lo cual es un gran alivio a la economía local del estado, y representan prácticamente el 80% del presupuesto del Gobierno del Estado para este ejercicio fiscal, también Michoacán es el estado con mas connacionales repatriados en el 2016, siendo 21,725 michoacanos repatriados en ese año, estos datos demuestran la importancia de los migrantes michoacanos y sus familias en las dinámicas de desarrollo del Estado, por lo que su voz merece ser escuchada en el Congreso Local.

Por todos los argumentos expuestos anteriormente, se presenta esta iniciativa, a efecto de crear dos distritos electorales, asignados exclusivamente a michoacanos migrantes en Estados Unidos de América, con el objeto de garantizar la representatividad del sector migrante al interior del Congreso del Estado de Michoacán, propiciando con ello, la creación e impulso de políticas que aceleren el desarrollo de ese sector poblacional y de todo Michoacán.

**POR LO ANTERIORMENTE EXPUESTO Y FUNDAMENTADO PRESENTO**  
**EL SIGUIENTE PROYECTODE DECRETO:**

Artículo Primero:



Marcos Rodríguez

Se REFORMA el Artículo 20 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo que a la letra dice:

*"ARTICULO 20.- EL CONGRESO DEL ESTADO SE INTEGRA CON REPRESENTANTES DEL PUEBLO, ELECTOS EN SU TOTALIDAD CADA TRES AÑOS. LA ELECCION SE CELEBRARA EL PRIMER DOMINGO DEL MES DE JUNIO DEL AÑO EN QUE CONCLUYA SU FUNCION LA LEGISLATURA.*

*POR CADA DIPUTADO PROPIETARIO, SE ELEGIRA UN SUPLENTE.*

*EL CONGRESO DEL ESTADO ESTARA INTEGRADO POR VEINTICUATRO DIPUTADOS ELECTOS SEGUN EL PRINCIPIO DE MAYORIA RELATIVA, MEDIANTE EL SISTEMA DE DISTRITOS ELECTORALES UNINOMINALES Y DIECISEIS DIPUTADOS QUE SERAN ELECTOS SEGUN EL PRINCIPIO DE REPRESENTACION PROPORCIONAL, MEDIANTE EL SISTEMA DE LISTA DE CANDIDATOS VOTADOS EN UNA CIRCUNSCRIPCION PLURINOMINAL."*

Para quedar como sigue:

*"ARTICULO 20.- EL CONGRESO DEL ESTADO SE INTEGRA CON REPRESENTANTES DEL PUEBLO, ELECTOS EN SU TOTALIDAD CADA TRES AÑOS. LA ELECCION SE CELEBRARA EL PRIMER DOMINGO DEL MES DE JUNIO DEL AÑO EN QUE CONCLUYA SU FUNCION LA LEGISLATURA.*

*POR CADA DIPUTADO PROPIETARIO, SE ELEGIRA UN SUPLENTE.*

*EL CONGRESO DEL ESTADO ESTARA INTEGRADO POR VEINTICUATRO DIPUTADOS ELECTOS SEGUN EL PRINCIPIO DE MAYORIA RELATIVA, MEDIANTE EL SISTEMA DE DISTRITOS ELECTORALES UNINOMINALES Y VEINTE DIPUTADOS QUE SERAN*



*Marcos Rodriguez*

ELECTOS SEGUN EL PRINCIPIO DE REPRESENTACION PROPORCIONAL, DIECISEIS MEDIANTE EL SISTEMA DE LISTA DE CANDIDATOS VOTADOS EN UNA CIRCUNSCRIPCION PLURINOMINAL ESTATAL Y CUATRO MEDIANTE EL SISTEMA DE LISTA DE CANDIDATOS VOTADOS EN UNA CIRCUNSCRIPCION CONSTITUIDA POR LOS MICHOACANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO EN TERMINOS DE LA MATERIA ELECTORAL, RESPETANDO EN TODO MOMENTO EL PRINCIPIO DE EQUIDAD DE GENERO.

Artículo Segundo:

Se REFORMA el artículo 21 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo que a la letra dice:

*"ARTICULO 21.- PARA LA ELECCION DE LOS DIPUTADOS DE MAYORIA RELATIVA, EL ESTADO SE DIVIDIRA EN VEINTICUATRO DISTRITOS ELECTORALES, CUYA DENOMINACION Y DEMARCACION TERRITORIAL SEÑALARA LA LEY.*

*NINGUN PARTIDO POLITICO PODRA CONTAR CON MAS DE VEINTICUATRO DIPUTADOS ELECTOS MEDIANTE AMBOS PRINCIPIOS."*

Para quedar como sigue:

"ARTICULO 21.- PARA LA ELECCION DE LOS DIPUTADOS DE MAYORIA RELATIVA, EL ESTADO SE DIVIDIRA EN VEINTICUATRO DISTRITOS ELECTORALES, CUYA DENOMINACION Y DEMARCACION TERRITORIAL SEÑALARA LA LEY.

NINGUN PARTIDO POLITICO PODRA CONTAR CON MAS DE VEINTIOCHO DIPUTADOS ELECTOS MEDIANTE AMBOS PRINCIPIOS."

Artículo Tercero:

Se REFORMA el artículo 19 del Código Electoral del Estado de Michoacán de Ocampo que a la letra dice:

*Marco Rodríguez*

ARTÍCULO 19. EL PODER LEGISLATIVO SE RENOVARÁ CADA TRES AÑOS, DEBIENDO CELEBRARSE LA ELECCIÓN EN LA FECHA DISPUESTA POR LA CONSTITUCIÓN LOCAL. PARA LA ELECCIÓN DE DIPUTADOS SE DIVIDIRÁ EL TERRITORIO DEL ESTADO EN VEINTICUATRO DISTRITOS ELECTORALES, EN CADA UNO DE LOS CUALES SE ELEGIRÁ UN DIPUTADO POR EL PRINCIPIO DE MAYORÍA RELATIVA. CON BASE EN LOS RESULTADOS DE LA VOTACIÓN ESTATAL VÁLIDA SE ELEGIRÁN DIECISÉIS DIPUTADOS POR EL PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL. POR CADA DIPUTADO PROPIETARIO SE ELEGIRÁ UN SUPLENTE.

Para quedar como sigue:

ARTÍCULO 19. EL PODER LEGISLATIVO SE RENOVARÁ CADA TRES AÑOS, DEBIENDO CELEBRARSE LA ELECCIÓN EN LA FECHA DISPUESTA POR LA CONSTITUCIÓN LOCAL. PARA LA ELECCIÓN DE DIPUTADOS SE DIVIDIRÁ EL TERRITORIO DEL ESTADO EN VEINTICUATRO DISTRITOS ELECTORALES, EN CADA UNO DE LOS CUALES SE ELEGIRÁ UN DIPUTADO POR EL PRINCIPIO DE MAYORÍA RELATIVA. CON BASE EN LOS RESULTADOS DE LA VOTACIÓN ESTATAL VÁLIDA SE ELEGIRÁN DIECISÉIS DIPUTADOS POR EL PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL Y CUATRO CON BASE EN LOS RESULTADOS DE LA VOTACIÓN DE LOS MICHOACANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO QUE CONSTITUIRÁN UNA CIRCUNSCRIPCIÓN DE LOS CUALES SERÁN ELEGIDOS SEGÚN EL PRINCIPIO DE LISTA DE VOTACION PROPORCIONAL PARA LO CUAL POR CADA DIPUTADO PROPIETARIO SE ELEGIRÁ UN SUPLENTE."

TRANSITORIOS



Marta Roalvarez

"ARTÍCULO PRIMERO.

REMÍTASE A LOS AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO, A EFECTO DE QUE, EN EL TÉRMINO DE UN MES DESPUÉS DE RECIBIDA, ENVÍEN AL CONGRESO DEL ESTADO, EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, EN LOS TÉRMINOS DE LA FRACCIÓN IV DEL ARTÍCULO 164 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE MICHOACÁN DE OCAMPO.

ARTÍCULO SEGUNDO.

EL PRESENTE DECRETO ENTRARÁ EN VIGOR AL DÍA SIGUIENTE AL DE SU PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO."

Dado en el Palacio del Poder Legislativo, Morelia, Michoacán al día de su presentación.

ATENTAMENTE



MARCO ANTONIO RODRIGUEZ MEDINA  
REPRESENTANTE DE FEBRIMICH



MARCOS RANGEL MORA  
COORDINADOR DE MICHOACANOS MIGRANTES  
EN RETORNO